



PREMIO

Derechos Humanos 2019



PREMIO DERECHOS HUMANOS 2019

La FxJ y el CVCA se han unido para convocar el **Premio Derechos Humanos 2019 del Consejo Valenciano de Colegios de Abogados y la Fundación por la Justicia**, que pretende reconocer una trayectoria de defensa de los Derechos Humanos y defensa de la Justicia como valor, aspiración o compromiso. El galardón consta de la Imagen y Diploma acreditativos y de una dotación económica que asciende a 12.500€.

Tras la firma del Convenio de colaboración entre ambas instituciones el pasado 2 de septiembre, se abrió el plazo de presentación de candidaturas que finalizó el 30 de septiembre, habiéndose presentado un total de **18 candidaturas**.

Empoderamiento de la mujer africana; defensa de la Justicia como valor social y comunitario; protección del medio ambiente; compromiso con la mejora de las condiciones de vida de campesinos e indígenas del Amazonas; atención a migrantes que se juegan la vida cruzando el Mediterráneo; contribución a la educación de los niños, jóvenes y mujeres en Senegal; trabajo por la dignificación del pueblo valenciano; lucha contra la violencia de género; acompañamiento de personas marginadas; desarrollo personal de jóvenes en riesgo de exclusión social; apoyo en migraciones y contra la trata de seres humanos, son algunas de las labores que desempeñan las personas e instituciones que encabezaban las candidaturas al Premio de este año.

El **Jurado** del Premio de Derechos Humanos 2019 ha estado presidido por Maite Echarte, de la Asociación PORDEIN, premiada en la edición de 2018, y formado por: Antonio Esteban Estevan, presidente del CVCA; José María Tomás y Tío, presidente de FxJ; José Soriano, Jesús Muñoz, Manuel Mata y Vicente Pascual, consejeros del CVCA; Luis Miguel Romero, Clara Arnal, Salvador Alborch y Mónica Escamilla, patronos de FxJ; Ricardo Belenguer, ex Presidente del Tribunal de las Aguas y Patrono de Honor de FxJ; José María Segura, del Servicio Jesuita a Migrantes y Patrono de Honor de FxJ; Francesc Gamero, Secretario Autonómico de Hacienda de la Conselleria de Hisenda i Model Econòmic de la Generalitat Valenciana; José García Añón, Director General de Reformas Democráticas y Acceso a la Justicia, de la Conselleria de Justicia de la Generalitat Valenciana, y Juan Añón Calvete, Secretario del Patronato de FxJ, quien ha actuado como Secretario del Jurado.

CONTINUIDAD

El Premio de Derechos Humanos del Consejo Valenciano de Colegios de Abogados y Fundación por la Justicia da continuidad al Premio Fundación por la Justicia, que fue concedido por primera vez en 1995 a Adolfo Suárez, y el cual se otorgó en XV ediciones sucesivas a personas y entidades como el Tribunal de las Aguas de la Vega de Valencia; la Asociación de Víctimas del Terrorismo; la Asociación Pro- Búsqueda de Niños y Niñas Desaparecidos (El Salvador); el profesor Muhammad Yunus (Bangladesh); Dña. Bogaletch Gebre (Etiopía); el Padre Vicente Berenguer (Mozambique); el doctor Pedro Cavadas (Valencia); Misioneras de la Caridad (India); el Servicio Jesuita a Refugiados (Roma); Fundación MAIDES (Valencia); Richard Frechette, director de Nuestros Pequeños Hermanos en Haití; el abogado penalista Julián Carlos Ríos Martín; el emprendedor social Omar Islam Ali, por su intensa labor en defensa de los derechos de la población de la isla de Lamu, en Kenia, y, en su última edición, a Maite Echarte y José Palazón, fundadores de la Asociación Pro Derechos de la Infancia (PRODEIN).

EL GALARDONADO: JOSÉ “PEPE” MUJICA

El jurado del Premio de Derechos Humanos 2019 que otorgan el Consejo Valenciano de Colegios de Abogados y la Fundación por la Justicia resolvió el pasado 10 de diciembre la concesión de este galardón a José Alberto Mujica Cordano, ex Presidente de la República de Uruguay, en reconocimiento a su **trayectoria vital de compromiso personal e institucional con los Derechos Humanos y la Justicia Social**.

José Alberto Mujica Cordano, más conocido como “Pepe Mujica”, nació el 20 de mayo de 1935 en Montevideo, en el seno de una familia humilde y de descendientes vascos. A mediados de los 60 fundó el Movimiento de Liberación Nacional-Tupamaros (MLN-T), en esa época fue detenido cuatro veces y fue sometido a torturas brutales. Pasó 15 años en prisión. En 1985, con el retorno de la democracia a Uruguay, fue puesto en libertad junto a otros presos políticos favorecidos por una amnistía. Creó el Movimiento de Participación Popular (MPP) en el seno de la coalición Frente Amplio. Y en 2009 el pueblo uruguayo lo eligió como su cuadragésimo presidente para el período 2010-2015. Conocido como 'el presidente más pobre del mundo', está convencido de que dejó el país "un poco mejor, al menos desde el punto de vista de la justicia social: hay menos pobres e indigentes y hacia el porvenir se dibuja una sociedad mejor", sostuvo. Actualmente es Senador de la República de Uruguay.

Pepe Mujica está casado desde 2005 con Lucía Topolansky, dirigente histórica del Movimiento de Participación Popular, y que es vicepresidenta de Uruguay desde septiembre de 2017.

ACTO DE ENTREGA

El acto de entrega del **Premio Derechos Humanos 2019 del Consejo Valenciano de Colegios de Abogados y Fundación por la Justicia** tendrá lugar el próximo 5 de febrero a las 19:00 horas en el salón de actos del Ilustre Colegio de Abogados de Valencia (ICAV).

Al acto asistirá el homenajeado, José “Pepe” Mujica, acompañado de su esposa, Lucía Topolansky, así como representantes de la sociedad civil de toda la Comunidad Valenciana, consejeros del Consejo Valenciano de Colegios de Abogados, patronos de Fundación por la Justicia, decanos de los colegios de abogados de toda la Comunidad, y numerosas personalidades.

Entre las autoridades que han confirmado su asistencia destacan el Ministro de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, José Luis Ábalos; la Vicepresidenta del Consell y Consellera de Igualdad y Políticas Inclusivas, Mónica Oltra; el Presidente de les Corts Valencianes, Enric Morera; los consellers de Hacienda, Economía Sostenible y Justicia, Vicent Soler, Rafael Climent y Gabriela Bravo, respectivamente; el Delegado del Gobierno en la CV, Juan Carlos Fulgencio; el Alcalde de Valencia, Joan Ribó; el Presidente de la Diputación Provincial de Valencia, Toni Gaspar, y el la de Castellón, José Pascual Martí; diputados, senadores, alcaldes de numerosos municipios, directores generales, secretarios autonómicos... hasta sumar más de 300 invitados.

VISITA A VALENCIA

Durante su estancia en Valencia, Pepe Mujica tendrá ocasión de realizar un paseo por la Albufera, así como una visita guiada por la ciudad, que incluye la Lonja, Les Corts y finalizará en la Casa Consistorial. Mantendrá encuentros con el President de la Generalitat Valenciana, Ximo Puig, el de Les Corts Valencianes, Enric Morera, y el Alcalde de Valencia, Joan Ribó.

Visitará la tradicional sesión del Tribunal de las Aguas de la Vega de Valencia, donde se le hará entrega de la Medalla de Honor del Tribunal y se le impondrá la Blusa de Labrador de la milenaria institución.

Asimismo, participará en un coloquio público el día 6 a las 13:00 en el Centre del Carme Cultura Contemporània.

ENTIDADES ORGANIZADORAS

Consejo Valenciano de Colegios de Abogados

El Consejo Valenciano de Colegios de Abogados (CVCA) es una corporación de Derecho Público formada por los ocho colegios de abogados de la Comunidad Valenciana: Alicante, Alcoy, Alzira, Castellón, Elche, Orihuela, Sueca y Valencia, cuya labor es trabajar en pro de la abogacía de la Comunidad Valenciana, representándola en sus relaciones con la Administración de Justicia, las Consellerías, la Generalitat Valenciana, o cualquier otra institución que lo requiera. Asimismo, el CVCA vela por la defensa de los derechos de los ciudadanos y ciudadanas, estando especialmente comprometido con la defensa de los Derechos Humanos en todas sus vertientes, por ello el CVCA ha querido unirse a esta iniciativa que pretende reconocer aquellas trayectorias más destacadas en el ámbito de la justicia.

Fundación por la Justicia

La Fundación por la Justicia (FxJ) es una organización sin ánimo de lucro, independiente y aconfesional, que trabaja por la promoción y defensa de los Derechos Humanos tanto en España como en los países más desfavorecidos de Asia, África y América Latina, desde 1994.

El alcance de nuestra misión es posible a través de todas aquellas acciones en las que *denunciamos la injusticia y/o construimos oportunidades de justicia*. Por ello nuestros objetivos son:

- La denuncia de la injusticia y de la vulneración y violación de los derechos humanos
- La formación y sensibilización de la sociedad en materia de derechos humanos y justicia
- La creación de oportunidades para los colectivos más vulnerables o en riesgo de exclusión
- La construcción de instrumentos y medios que hagan posible una sociedad más justa

Algunos de los proyectos que hemos desarrollado o que estamos llevando a cabo en la actualidad son: Escuela Matinal de Nazaret, Humans Fest, Pacto Estatal contra la corrupción y por la regeneración cívica, Gobierno Abierto, Guía de Recursos para Refugiados, Benvinguts, Agrosolidaris, Premio FxJ, Tribunal Internacional de Justicia Restaurativa en El Salvador, acompañamiento en el proceso de paz de Colombia, entre otros.

